
Acta Correspondiente a la Sesión extraordinaria virtual
Décima Novena del Comité Técnico FIDOC

14 de enero de 2022
Fideicomiso de Obras Por Cooperación HSBCMéxico, S.A. 130060

En la ciudad de León, Guanajuato; siendo el día 14 de enero del 2022 a las 09:00 horas, se dio
inicio a la Décima Novena Sesión extraordinaria virtual del Comité Técnico del Fideicomiso de
Obras por Cooperación, convocada y celebrada bajo el siguiente orden del día:

ORDEN DEL DíA:

l. Lista de asistentes y declaración de quórum.
11. Aprobación del orden día.

111. Solicitud de aprobación de estados financieros del mes de diciembre 2021.
IV. Solicitud de aprobación del presupuesto de gasto corriente 2022.
V. Solicitud de aprobación para la contratación del proyecto ejecutivo de la calle Del Potrero

del fraccionamiento Industrial Brisas del Campo.

Bienvenida

La Maestra Silvia de Anda Campos, Vicepresidenta del Comité Técnico da la bienvenida a la
Centésima Octogésima Novena Sesión ordinaria del Comité Técnico del Fideicomiso de
Obras por Cooperación, agradeciendo hayan atendido la convocatoria en este día y en esta
hora, enseguida solicita a la Secretaria proceda a pasar lista de presentes y hacer la declaración
del quórum.

La Lic. Reyna Guadalupe Morales Reséndez, en carácter de Secretaria del Comité pasa lista
de asistencia a los funcionarios que fueron convocados en los términos de ley, siendo la
siguiente:

Vicepresidenta
Suplente acreditada del Secretario
Suplente acreditada de la Tesorera
Vocal por la Comisión de Desarrollo Social
Vocal por la Comisión de Desarrollo Urbano y OPM
Vocal Suplente acreditado por la Dirección General de
Obra Pública.
Vocal Suplente acreditado por el IMPLAN
Vocal Suplente acreditado por Desarrollo Rural
Vocal Suplente acreditado por la Contraloría Municipal

Mtra. Silvia de Anda Campos
Lic. Reyna Guadalupe Morales Reséndez
C. P. Victoria Gabriela Alvizo Fuentes
Regidor J. Guadalupe Vera Hernández
Regidor J. Ramón Hernández Hernández
Ing. Juan de Jesús López Urenda

Arq. Roberto Carlos Álvarez Cisneros
Arq. José Luis Lomelín García
Arq. José Guadalupe Méndez Rocha

Miembros presentes:

Invitada especial
Secretaria para el Fortalecimiento Social de León. Lic. Alma Cristina Rodríguez Vallejo

* VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.
La Secretaria manifiesta que se encuentran presentes 8 integrantes con derecho a voz y voto
del Comité Técnico del Fideicomiso de Obras por Cooperación, y un integrante con voz pero sin
derecho a voto, por lo que de conformidad a lo establecido en la cláusula Sexta, fracción I y
fracción 11inciso f), g) e inciso i) del primer convenio modificatorio al contrato de fideicomiso
número 4201-0, denominado obras por cooperación actualmente con el número 14202-3, así
como de lo dispuesto en la cláusula primera del convenio modificatorio identificado con el
número 130060 de fecha 11de junio de 2001 existe el quórum.
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De acuerdo con lo anterior, la Vicepresidenta declara formalmente instalada la reunión
presencial del Comité Técnico del Fideicomiso de Obras por Cooperación, y válidos los
acuerdos que en ella se tomen, y da continuidad al orden del día.

ACUERDO 14012022-001/22
11.-Aprobación de orden del día.

La Maestra Silvia de Anda Campos, Vicepresidenta del Comité Técnico somete a consideración
de los presentes el orden del día, solicitando que quien esté por la afirmativa se sirva levantar
la mano.

La Lic. Reyna Guadalupe Morales Reséndez, da cuenta de la votación e informa a la
Vicepresidenta, que por unanimidad el punto queda aprobado.

En virtud del desahogo de los puntos I y 11se continúa con el orden del día.

ACUERDO 14012022-002122
111.-.Solicitud de aprobación de estados financieros del mes de diciembre 2021.

La Lic. Erika Ouiroz Rocha cede el uso de la voz a la C.P. Ma. Margarita Guevara Méndez,
quien informa que, durante el mes de diciembre de 2021, el Fidoc recibió aportaciones por parte
de los cooperadores, por la cantidad de 4 millones 94 mil 43 pesos, los cuales se encuentran
distribuidos en los diferentes rubros que se especifican a continuación en la siguiente gráfica:

La Vicepresidenta otorga la palabra a la Lic. Erika Ouiroz Rocha, Directora General del Fidoc,
para que se realice la presentación del punto.

111.Solicitud de aprobación de estados financieros del mes de
diciembre 2021. LEÓN

$50,893
FROI 1%

leon.gob.mx
o®• Total de aportaciones:

• 4 millones 94 mil 43 pesos.



Acta Correspondiente a la Sesión extraordinaria virtual
Décima Novena del Comité Técnico FIDOC

14 de enero de 2022
Fideicomiso de Obras Por Cooperación HSBCMéxico, S.A. 130060

La Contadora explicó, que de cartera en recaudación se obtuvieron $1'847,074 equivalente al
45%; en cobranza se obtuvo $1'552,266 que representa el 38%; de FROI $50,893 que es el
1%; y en proceso de obra $643,810 correspondiente al 16%, cabe mencionar que la mayor parte
es para fondear obras, proyectos o el gasto corriente.

Acto seguido la contadora Margarita Guevara da seguimiento a la exposición del estado de la
situación financiera al31 de diciembre del 2021, presentando la gráfica siguiente:

Activo Circulante
Efectivoy Equivalenles
Derechosa Recib~Efectivoo Equivalentes
Derechosa Recib~Bieneso Servicios

Tolalde scnvo Cin:ulante

Pasivo Circulante
47.872,108 Cuentaspor Pagara CortoPlazo
3,647,462

111.Solicitud de aprobación de estados financieros del mes de
diciembre 2021.

Estadode SrtuacionFinanciera
Al 31 de rncternbre del 2021

CTlVO PASIVO

6,505,675

1,427,184
52,946,754 Tolalde PasivoCirculante 6,505,675

Activo No Circulante
Derechosa RecibirEfectivoo Equivalentesa L P.

Cartera Vencida
Accesoriospor ejer:uCJóndelPAE
CarteraObrasTerminadas
Carteraenproceso
BienesMuebles
Activos Intangibles
Depreciación,Detenoroy AmortizaciónAcum.Bienes
EsUmaciónpor Pérdidao Deteliorode Act. noCirco

TotaldeActivoNo Cin:ulanle

Pasivo No Circulante
268,345,153 PasivosDiferidosa LargoPlazo 125,115,869

191,233,155

46,462,4Q6

4,251,556

Fondosy Bienesde Tercerosen
Garantia ylo enAdministracióna L. P. 41,869,128

Tot81Activo
Toral del Pasivo y Hacienda

218,322,547 PúblicaIPaUlmonio 218,322,547

leon.gob.mx
O@)

2 34a037 Totalde PasivoNo Circulante166,984,997
4,742,072 Toral del Pasivo 173,490,672
319,891 HACIENDAPÚBUCAlPATRtMONIO

-4,251,169 Hacienda PÚblicalPaUlmonio Generado
-103,780,155 Resultadosdel Ejercicio(Ahorro!Desahorro) 797,547
165,375,793 Resu~adosde EjerciciosAnteriores 44,034,328

Toral Hacienda PÚblicaIPalTimonio 44,831,875

Dijo que en total de activo se cuenta con 218 millones 322 mi/547 pesos; de activo circulante
52 millones 946 mi/ 754 pesos, principal partida es el efectivo que el Fidoc tiene en bancos al
31 de diciembre, lo que equivale a 47 millones 872 mi/108 pesos.

De activo no circulante se tiene 268 millones 345 mil 153 pesos, de derechos a recibir, y se
refiere principalmente a cartera vencida sin accesorios por 165 millones 375 mil 793 pesos.

Refiere que en este rubro cuando se hizo la petición a través de la contadora Victoria, existían
225 obras que hacían un monto de 75 millones 884 mi,! y ahora quedaron sólo 7 obras que
corresponden a 4 millones 251 mi/ 556 pesos, que tienen situaciones muy atípicas y en este
primer trimestre se está previendo dejarlas listas al1 00%; en cartera en proceso hay 26 millones
348 mil 037 pesos.

En lo que se refiere al pasivo los recursos son por 173 millones 490 mil 672 pesos;
correspondientes al 90% de pagos a contratistas; el total de pasivo no circulante es por 166
millones 984 mil 997 pesos; lo de fondos y bienes de terceros en garantía y/o en administración
L.P. es por 41 millones 869 mil 128 pesos, aquí menciona que la situación financiera del
fideicomiso es más sana.
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A continuación, presenta la lámina de estado de actividades del 01 de enero al31 de diciembre
2021.

111. Solicitud de aprobación de estados financieros del mes de
diciembre 2021. LEÓN

Estado de Actividades
Del 01 de enero al 31 de diciembre del 2021

(Cifras en Pesos)

INGRESOS Y OTROS BENEFICIOS
Ingresos de la Gestión:

Ingresos por Venta de Bienes y Servicios
Otros Ingresos y Beneficios

Ingresos Financieros

MES Acum.2021

2,061,244 14,304,481
2,061,244 14,3()4,481
184,026 1.,729,811
184,026 1,729,811

2,245,269 16,034,29Total de Ingresos y Otros Beneficios

GASTOS Y OTRAS PÉRDIDAS
Gastos de Funcionamiento

Servidos Personales
Materiales y Suministros
Servidos Generales

ransferencias, Asignaciones, Subsidios y Otras Ayudas
Transferencias Internas y Asignaciones al Sector Público
Transferencias al Resto del Sector Público
Ayudas Sociales

Otros Gastos y Pérdidas Extraordinarias
Estimaciones, Depreciaciones. Deterioros. Obsolescencia y Amortizaciones

2,804,482 14,693,54
2,040,846 12,220,08
130,227 677,44
633,409 1,796,00
61,049 189,028

61,049 189,02
24,222 354,17

24,222 leon.gob.mx2,889,753

-644,484 797,54 o®
otal de Gastos y Otras Pérdidas

Resultados del Ejercicio (Ahorro/DesaholTo)

Refiere que los ingresos que se obtuvieron son por 16millones 034 mil 292 pesos y de Hacienda
Pública o Patrimonio, también hubo un ahorro de 797 mil 547 pesos.

La principal partida es la de ingresos por venta de bienes y servicios por 14 mi/lones 304 mil
481 pesos, estos recursos se obtienen del 6% de los gastos administrativos y de las
aportaciones de los vecinos de lo que son las deductivas, lo que son las aatualiz:aciones a las
contribuciones que se están recaudando y los accesorios; en gastos y otras pérdidas se
obtuvieron 15 millones 236 mil 745 pesos; la principal partida se encuentra en servicios
personales que es la de nómina por 12millones 220 mil 086 pesos; en ayudas sociales se apoyó
a ciudadanos con un monto de 189mil 028 pesos, obteniendo un resultado del ejercicio con un
ahorro de 797 mil 547 pesos en el ejercicio.

El siguiente estado financiero es el flujo de efectivo del periodo del 01 de enero al 31 de
diciembre de 2021, tal y como se muestra en la gráfica que sigue:

Ül.
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111.Solicitud de aprobación de estados financieros del mes de
diciembre 2021.

E.-".tado dE'" FluJo"':. ere- EfE"ctivo
DE"I01 es e- t:>npro al 31 dp dlclPmbre d€"I 2021

(Cifra., E"n PE"c,o~)
concepto Acumulado

RUJOcr. erectlvo eJe1_ Actividad •• de OperaclOn
origen 1.728.810

1,729.810
1,792.371
6".321

1.181.650
-s,3.161

ApncaclOn

FlUJONelO De E!l'eCflVOpor Ac"vlcJ¡Jt:I~ de Op.raclon
RuJOa. Sectlvo de 1_ actividad •• de Inv..... lOn
origen
ApllcaclOn

FlUJONelOa. er.cr/vo por Acll'tl/~aCl .. CI.'llvfH$IOn

RUJOde er.ctlvo Ge 1_ actlYldecl •• cr. Flnanclarn lento
Origen 42.408.457

42_.408.457

44.$43.$53
44,843.653

-2.235.136

ApncaclOn

Incr.fYWInro/D'5tn1nUC,OnNeta en.' t:reCflVOy EqulViílI.ntfM al EtWCtlVO -2288.357
er.cuvo y EqUIViJI.nr~.' EnlCtlVOal/nlClo del E/jerc,clo 50.170.465

en.cr,\IO y Equ,va/.nraa: al Erecr,vo al Flnil' el., EJerCICIO 47 -B72.108

o

o

Jeon.gob.mx
o®

Comenta que al inicio del ejercicio se contaba con 50 millones 170 mil 465 pesos, y se han
venido aplicando los orígenes de operación, se aplicó más recurso en lo que es materiales y
suministros, todo lo que tiene que ver con bancos menos 63mil 161pesos; flujos de inversión
no se obtuvieron y en flujo de efectivo de las actividades de financiamiento de acuerdo con la
CONAC se aplicó a 2 millones 235 mi/196 pesos, sumando los negativos arroja 2 millones 298
mil 357 pesos que representa una disminución en bancos, con lo cual bancos quedó con 47
millones 872 mil 108 pesos.

Muestra a continuación la siguiente lámina del cierre presupuestal del año 2021:
111.Solicitud de aprobación de estados financieros del mes de
diciembre 2021.

APORTACIONES CDOP. PIGTOS. GRAL 11,600,346.21 1,690,851.62

264,082.34

13,010.05 135,896.58

11,601,702.01

2,399,572.05ACCESORIOS

DEDUCTIVASA CONTRATISTAS
ACTUALIZACiÓNADEUDOS APORTACIONES
COOPERADORES

2,280,462.62

130,000.00

130,000.00

173867179

93,299.88

184 025 51

167,310.50

172981070RENDIMIENTOSBANCARIOS

EGRESOS 15,879,480.62 2,865,531.22 14,882.570.82

SERVICIOS PERSONALES 12,826,848.13 2,040,846.34 12,220,086.27

MATERIALESy SUMINISTROS

SERVICIOS GENERALES

721,111.60 677,447.90130,226.94

633,408.12 1,796,008.552,031,520.89

, CfLEON
A'lVNTAMilHT01021 )O).

~~

~
~FIDOC_ ..""-

por~i6n

5

AYUDAS SOCIALES A PERSONAS 30000000 6104922 18902810 leon.gob.mx
o®AHORROlDf SAHORROPRESUPUESTAl 620,26182 1,151,721.02
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Menciona que se autorizó ya la primera modificación por 15 millones 879 mil 480 pesos 62
centavos; los resultados fueron: en el acumulado por ingresos se tiene 16millones 034 mil 291
pesos 84 centavos y de egresos se ejerció 14millones 882 mil 570 pesos 82 centavos, lo cual
generó un ahorro presupuestal de 1millón 151mil 721 pesos 02 centavos.

En este punto la contadora Victoria Gabriela Alvizo Fuentes, Vocal acreditada del Tesorero
municipal, haciendo uso de la voz, solicita se les comparta la información con respecto a los 4
millones de las obras.

La contadora Margarita le informa que esos 4 millones se refieren a las obras que tienen una
situación atípica, se están revisando todos los levantamientos con lo que se tiene dentro del
sistema y esa parte aún no se concluye.

La contadora Victoria refiere que es para conocer la situación en la que se encuentran.

La Titular del Fidoc comenta que se les compartirá la información solicitada.

Una vez expuesto el tema, la Vicepresidenta solicita que quién esté por la afirmativa se sirva
manifestarlo levantando la mano, así mismo pide a la Secretaria dar cuenta de la votación.

La Secretaria da cuenta de la votación e informa a la Vicepresidenta, que por unanimidad el
punto queda aprobado.

ACUERDO 14012022-003/22
IV-. Solicitud de aprobación del presupuesto de gasto corriente 2022

La Vicepresidenta otorga la palabra a Erika Quiroz Rocha, Directora General del Fidoc para que
se realice la presentación del punto IV.- Solicitud de aprobación del presupuesto de gasto
corriente 2022

La Lic. Erika Quiroz Rocha refiere que este punto es lo que atiende a que se realice la sesión
extraordinaria, y para desahogarlo y procede a dar el uso de la voz a la Contadora Margarita
para que explique el tema, quien le desarrolló de acuerdo con la lámina siguiente:

ANTEPROYECTO DE PRESUPUESTO PARA GASTO CORRIENTE AÑO 2022

IV. Solicitud de aprobación del presupuesto de gasto corriente
2022.

RECURSOS: AÑO 2021 AÑO 2022 INCREMENTOI
DECREMENTO

%

SUBSIDIO PRESIDENCIA MUNICIPAL o 2,397,792 2,397,792 100.00%

leon.gob.mx
o®

RECURSOS PROPIOS DE FIDOC 16,016,425 15,186,082 -830,343 -5.18%

TOTALES 16,016,425 17,583,874 1,567,449 9.79%

Aprobado en la sesión virtual ordinariaCentésimaOctogésima Sextade Comité Técnico,celebradael día 05de
agosto 2021.
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La contadora Margarita refiere que en este punto se hace un preámbulo para informarles y
darles a conocer que en su momento los miembros del Comité autorizaron en la Sesión virtual
ordinaria Centésima Octogésima Sexta del 05 de agosto 2021, se solicitó que nos autorizaran
un anteproyecto de gasto corriente por 17millones 583mil 874pesos; de lo cual se estimó que
por parte del municipio nos apoyaran con 2 millones 397 mil 792 pesos y de recursos propios
fondear con 15millones 186mil 082 pesos.

Comenta que en su momento el Comité dijo que dependía de lo que aprobara la nueva
administración.

La contadora Margarita refiere que Tesorería municipal informó cuanto se tenía de presupuesto
autorizado por parte del Ayuntamiento correspondiente al presupuesto de egresos e ingresos lo
que detalla en la lámina siguiente:
IV. Solicitud de aprobación del presupuesto de gasto corriente
2022. ~I~~~º~~

iIf..t
#FIDOC

~ICIiIObrM
por~t6n

PRESUPUESTOPARA GASTOCORRIENTEAÑO 2022

RECURSOS: AÑO2021 AÑO 2022 INCREMENTOI
DECREMENTO

%

SUBSIDIOPRESIDENCIAMUNICIPAL o o o 0.00%

RECURSOSPROPIOSDEFIDOC 16,034.,29215,186,082 -848,210 -5.29%

TOTALES 16,034,29.215,186,082 -848,210 -5.29%

~ A través del oficio TMLr2421/2021entregadoal ~e111/01/2022 nos informan el presupuesto inicial de
ingresos ...egresos autorizado por el H. Ayuntamiento para el año 2022.

.. La Direccjón General de egresos en coordinación con Dir@cclón Ge'neral de Desarrollo Institucional nos
comunicaron queel recurso asignadoparael capitulo 1000y partida 3981es por un monto de$ 14'153,466.32

leon.gob.mx
o®

Acto seguido, informa que la'parte dei año 2021 no se obtuvo ningún sub§idio por parte del
municipio, todo fue fondeado con recursos propios y lo que se obtuvo fueron 16millones 034
mil 292 pesos, para este año en a¡:¿eg,0a lo instmido por la Tesorería Municipahs'Gm15millones
186 mil 082 pesos, obviamente es un decremento de 848 mJI 21.0pesos que representa un
5.29% de disminución en el presupuest0; sin embargo, las necesidades operativas al
fideicomiso son mayores, pero la dirección de Egresos en coordinación con Desarrollo
Institucional, nos informaron que para el capítulo 1000 y partida 3981 se va a ocupar un recurso
de 14millones 153mil 466 pesos 32 centavos.

Comenta que, para atender esta petición, se propone el siguiente presupuesto el que presenta
con la lámina siguiente:

DJ .
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IV. Solicitud de aprobación del presupuesto de gasto corriente l?tJ I EÓ
2022. ~ ~"""'O'D'~

PRESUPUESTO DEINGRESOS- EGRESOS PARA GASTOCORRIENTE AÑO2022 iII~
~FIDOC

% 1l1de~&:.;.~
INCREMENTOI

AÑO 2021 AÑO 2022 DECREMENTO

INGRESOS:

APROVECHAMIENTOS (APLICACiÓN DEL PAEJ 2,399,572 2,399,572 - o
PRODUCTO S FINANCIERO S 1,729,811 1,902,768 172,957
DEDUCTIVAS CONTRATISTAS 135,897 116,400 - 19,497
ACTUALIZACiÓN ADEUDOS CARTERA VENCIDA 167,311 282,000 114,690
APORTACiÓN COOPERADORES PARA GASTOS 11,601,702 10,485,342 - 1,116,360

0.00%

10.00%

·14.35%

68.55%
-9.62'1'.

TOTAL DE INGRESOS 16.034.292 15,186,082 -848,210 -5,29%

EGRESOS:

SERVICIOS PERSONALES

;MATERIAlES y SUMINISTROS

,SERVICIOS GENERALES

AYUDAS SOCIALES A PERSONAS

12,220,086
677,448

1,796,009
189,028

13,844,277
200,718 -

1,092,503 -
48,584 -

13,29""

-70,37'1'.
·39.17".
-74.30'-,

1,624,190
476,730
703,506
140,444

TOTALDE EGRESOS 14,882,571 1 2.04D¡d151186,082 ¡ 303,5111
leon.gob.mx

O@)

Acto seguido, refiere que con respecto a los ingresos de Fidoc se sujetará a lo mismo, siendo
de ingresos 15millones 186mil 082 pesos, nos fuimos de manera muy conservadora en lo que
es aprovechamiento y aplicación del PAE; que son los accesorios por 2 millones 399 mil 572
pesos; rendimientos bancarios que son los productos por 1 millón 902 mil 768; en deductivas
aún no hay muchas obras contratadas por parte del fideicomiso y está un poco bajo siendo de
116 mil 400 pesos; actualización adeudos en recuperación de cartera vencida se están
previendo 282 mil pesos; aportaciones de eooperedores para gastos un monto de 10 millones
485 mil 342 pesos.

Por parte de los egresos en qué se van aplicar estos recursos, atendiendo a lo solicitado por
Desarrollo Institucional será de la siguiente manera: Servicios personales quedaría por 13
millones 844 mil 277 pesos, está la partida '3981 que corresponde al capítulo 3000 que es
servicios generales, ahí se aplicaría la diferencia de lo solicitado por Desarrollo Institucional; ~
materiales y suministros por 200 mil 718 pesos va a ver una disminución; servicios generales
se tiene que cubrir primero conforme a la normatividad todos los gastos fijos como son: la
contratación de servicios independientes como: impresiones, servicios de hosting etc" cabe
señalar que se dio la prioridad conforme a la normativa y en ayudas sociales también se redujo
cubriendo lo del primer cuatrimestre por 48 mil 584 pesos.

Siguiendo con la presentación la contadora Margarita comenta que se está previendo una
solicitud para una próxima modificación que se presentará para cubrir todas las necesidades
del fideicomiso para el resto del ejercicio; por lo pronto, en atención a lo autorizado por el
Ayuntamiento se ajusta a 15millones 186mil 082 pesos que es lo que solicitamos a este Comité
nos aprueben para que cheque igual a lo que tiene al Ayuntamiento ya aprobado.

En este punto la contadora Victoria Gabriela Alvizo Fuentes, Vocal acreditada del Tesorero '
Municipal, en uso de la voz pregunta qué para cuándo están previendo la primera modificació

La contadora Margarita responde que se tiene previsto para el primer cuatrimestre, entre febrero
y marzo del presente año, para presentarles cuánto se ocuparía, lo estamos revisan

G).
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a estar trabajando en esta parte, espero que lo tengamos a más tardar en el mes de marzo
2022.

La suplente acreditada del Tesorero comenta que para que se pueda hacer en tiempo por lo
que veo que se está presentando dejaron el capítulo 2000 descobijado prácticamente de abril
en adelante.

La contadora Margarita solicita la firma de la calendarización de los 15millones para cumplir
con la normativa, porque lo está solicitando también la fiduciaria.

La contadora Victoria Gabriela Alvizo Fuentes, haciendo uso de la voz, sugiere que lo puedan
analizar un poco antes, porque algunas partidas no se están contemplando, previendo que si
tienen necesidad de hacer algún gasto y no cuenten con presupuesto.

La contadora Margarita dice que harán lo posible para tenerlo listo la próxima Sesión que sería
en febrero.

La Lic. Erika Ouiroz Rocha, argumenta que efectivamente se sacaron gastos conforme a la
normativa dando prioridad a los gastos que conllevan mayor atención, refiere que se está en
austeridad, pero también depende de nuestro trabajo para que esta situación económica mejore.

Comparte que ella esperaba esta reducción de presupuesto; sin embargo, manifiesta que se
tiene un gran trabajo que hacer para que esta situación económica mejore.

El Regidor J. Guadalupe Vera Hemández, Vocal por la Comisión de Desarrollo Social, en uso
de la voz manifiesta una duda con respecto a los servicios personales, dice que se está
aumentando un 13%, es la única partida que se está incrementando, estan Incrementando
personal o están incrementando los salarios al personal.

Hace uso de la voz la conta6Jora_Margaritay le comenta; que en esta parte se tienen 41 plazas
presupuestadas y previstas ya autoriza"das;"enlos últimos tres eñe« no se ha ccm/ratado el total
del personal, de hecho la trabajadora social tiene ese puesto desde hace tres años que nunca
se cubrió, hay puestos que se e.st.ánocupando y que no fueron cubiertos en su momento, por
eso al parecer incrementa mucho, pero en realidad se está previendo lo que S0n las 41 plazas
que están autorizadas por Desarrollo Institucional, ellos tienen que hacerla planeación de todas
las plazas que tienen autorizadas, esto obedece a que se incremente mucho, pero en realidad
es apegarse a su recurso que ellos ocupan para las 41 plazas, porque Desarrollo Institucional
son los que administran esta parte.

El regidor J. Guadalupe Vera Hernández, pregunta qué actualmente cuántas plazas están
ocupadas.
Refiere la contadora Margarita que son 36.

La Lic. Erika Ouiroz Rocha, hace uso de la voz e interviene para comentar que ya se tiene la
petición para la contratación de la trabajadora social porque es muy necesario dada la situación
económica actual por la que atravesamos; tenemos una situación que nos había considerado
el Contralor en atención a los descuentos que se están practicando y realmente hicimos un
análisis y vimos que la gente no quiere descuentos, quiere la condonación del adeudo de
pavimentación; sin embargo, creemos que podemos apoyarlos a través de un estudio socio
económico o a través de convenios que faciliten que el ciudadano pueda cubrir el adeudo por
obras por cooperación.

~.
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Acto seguido, comenta que el municipio giro instrucciones a través de una disposición de
lineamientos para estudios socio económicos, para diferentes apoyos y estamos esperando que
Desarrollo Institucional nos haga llegar a la persona indicada para desarrollar los estudios y
estemos en posibilidades de que la gente se vea favorecida; pero las plazas aunque no se
ocuparon con anterioridad, hoy el proyecto que se llegue a desarrollar a través del fideicomiso
es que sí se requieren las plazas y que ya se están considerando; por lo tanto la recuperación
de cartera vencida y estudios socio económicos será indispensable hoy en día.

El Profr. J. Ramón Hernández Hernández, Vocal por la Comisión de Desarrollo Urbano y Obra
Pública, hace uso de la voz y retomando el comentario del regidor Vera, refiere que le gustaría
conocer un poco más de cómo está el organigrama de Fidoc, cuántas plazas tienen, cuántas
están vacantes y con ello seguir apoyando ahí en el organigrama y sobre todo la contratación
de esas plazas, solicita si es posible se le envíe esta información.

La Lic. Erika Ouiroz Rocha, haciendo uso de la voz, comenta que se le hará llegar la información
solicitada, menciona que hay una reestructura por ahí pendiente y cuando se analice con gusto
lo haremos de su conocimiento y se enviará a sus correos.

Una vez expuesto el tema, la Vicepresidenta solicita que quién esté por la afirmativa se sirva
manifestarlo levantando la mano, así mismo pide a la Secretaria dar cuenta de la votación.

La Secretaria da cuenta de la votación e informa a la Vicepresidenta, que por unanimidad el
punto queda aprobado.

ACUERDO 14012022-004/22
V-o Solicitud de aprobación para la contratación del proyecto ejecutivo de la calle Del
Potrero del fraccionamiento Industrial Brisas del Campo

La Vicepresidenta otorga la palabra a Erika Ouiroz Rocha, Directora General del Fidoc para que
se realice la presentación del punto V-oSolicitud de aprobación para la contratación del proyecto
ejecutivo de la calle Del Potrero del fraccionamiento Industrial Brisas del Campo

Para este punto la titular del Fidoc le cede el uso de la voz al Arq. Ernesto Angula Avendaño,
quien se apoya de la siguiente lámina:
V. Solicitud de aprobación para la contratación del proyecto
ejecutivo de la calle Del Potrero del fraccionamiento Industrial
Brisasdel Campo.

La calle del Potrero en el tramo De las Cruces a 100 metros al sur, se encuentra en proceso de
recaudación con un 51.81% de aportación de vecinos, cumplió con el 40% requerido en los artículos
28 y 29 del capítulo IVde las reglas de operación del Fideicomiso de Obras por Cooperación.

Así mismo, en revisión con la Dirección de Proyectos se generó la necesidad de realizar el proyecto
ejecutivo en el tramo De las Cruces a Avenida Olímpica, esto con la finalidad de contar con las
previsiones de niveles y conexiones a pavimento existente, dicho proyecto tiene un costo de
$261,565.78 incluye mitigación de impacto ambiental (MIA).

Por lo anterior, se solicita a este Comité Técnico la autorización para que la Dirección General de
Obra Pública realice la contratación del proyecto ejecutivo con recursos de este Fideicomiso, para la
calle Del Potrero en el tramo De las Cruces a Avenida Olímpica.

~
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Para esto los siete propietarios han dado muy buena respuesta de los cuales cinco ya han hecho
su aportación, llevan más del 50% estos 5 cooperadores y hay 2 donde estamos trabajando a
efecto de que se pueda dar también la aportación de ellos; sin embargo, se está llevando a cabo
todo el proceso de pavimentación.

Refiere que se solicita de calle De las Cruces a Avenida Olímpica, y de acuerdo con la revisión '1-
que se hizo con la dirección de proyectos, se vio la necesidad de realizar el proyecto de manera
completa para prever situaciones de desniveles, de conexión a pavimento y de infraestructura~,'
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En uso de la voy el Arq. Emesto Angula, comenta que de esta calle se tiene habilitado un tramo
en proceso de rehabilitación del Bulevar Téllez Cruces a 100 metros hacia el sur, este tramo se
encuentra con un 51% de avance de pago de los vecinos, es una zona industrial y estamos
solicitando este punto debido a que ya rebasó el 40% requerido por este fideicomiso, en la
revisión que se hizo con la dirección de Proyectos, se generó la necesidad de desarrollar el
proyecto de la calle Avenida Olímpica a la calle de Las Cruces.

Presenta para ello la lámina siguiente:

V. Solicitud de aprobación para la contratación del proyecto
ejecutivo de la calle Del Potrero del fraccionamiento Industrial
Brisasdel Cam

leon.gob.mx
O@)

Comenta que la línea azul corresponde a una calle que se promovió a travésuel fideicomiso y
que actualmente ya se epcuentre pavimentada, donde los vecinos hicieron sus aportaciones,
esto entró en un programa dentt:"o d(/11esquema llamado 20-80, donde el 80% de las
aportaciones los pusieron los industriales y el 20% el municipio, derivaao de esto nos siguen
solicitando más industrias que les con~irwemos con el proceso de pavimentación, sólo que
nosotros obedecimos a realizar la promoción en 100 metros adicionales que es la parte donde
termina la línea azul hacia la línea amarilla, son 100 metros adicionales, esto lo hicimos con la
intención de apoyar a los industriales que nos lo están solicitando.

Debido a que, en estos 100 metros hacia el sur en la Avenida Olímpica, tenemos detalles de
participación de vecinos que no estuvieron de acuerdo y aparte existen algunas afectaciones,
por tal motivo promovimos con siete cooperadores en esta zona, promovimos ya la calle a efecto
de que se le diera continuidad.
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hidráulica, en este momento, del total del proyecto urbanizaríamos solamente los 100 metros
que están libres de afectación y que tenemos en recaudación actualmente.

Portal motivo realizamos la solicitud a este Comité a efecto de que se pueda aprobar el proyecto
ejecutivo en el tramo de calle De las Cruces a Avenida Olímpica.

La maestra Silvia de Anda Campos, Vicepresidenta, haciendo uso de la voz comenta que a lo
que dice algunos vecinos no estaban de acuerdo y pregunta por qué situación no están de
acuerdo, para aprobarlo sí sería importante, porque bien hemos traído obras donde lejos de ser
un beneficio causa perjuicio a los vecinos, entonces esto luego es algo que se nos viene encima,
si me gustaría saber la situación.

Toma la palabra el Arq. Emesto, para comentar que justamente donde terminan los 100 metros
en la parte baja es una empresa enorme llamada Micle, esta empresa tiene más de 200 metros
de longitud, por tal motivo no hubo disposición, además tanto la empresa como algunas
propiedades de esta zona tienen un problema de afectación o alineamiento, y no fue posible
para nosotros marcarlo debido a nuestras reglas de operación, por tal motivo de los 100 metros
hacia el sur quedó sin efecto la promoción; ahora de los 100 metros hacia el tramo pavimentado
ellos sí tuvieron la disposición y afortunadamente están libres de afectaciones, cuentan con su
alineamiento correspondiente y son justamente los que llevan el 51.8% de aportaciones.

Haciendo uso de la voz la maestra Silvia de Anda Campos pregunta que en proporción al costo
de la obra qué tanto impactaría porque se habla de un predio bastante grande de estos
propietarios.

El Arq. Emesto Angula, refiere que se va a aprovechar del proyecto la contratación de todo el
tramo, solamente son 100 metros y es lo que se ejecutaría en este momento, sólo que para
poder ejecutar esta obra de 100 metros donde están partiéipando los vecinos, es necesario
considerar las conexiones hacia la Avenida OHmpica y esto obedece a un aspecto técnico, ya
que es importante prever ciertas situaciones técnicas en la calle.
En uso de la voz la contadora Victoria Gabriela Alvizo Fuentes, comenta que sí es un proceso
de contribución de mejora para cuando menos para este tramo; si tenemos la asamblea, para
que de alguna manera entiendo que los que no están de acuerdo son aquellos que pasan este
tramo de los 100metros, pero con los que sí están participando sí se vería adecuado el proceso,
en caso de que por alguna situación después ya no quieran pagar su contribución.

El Arq. Ernesto Angula, refiere que efectivamente se hizo todo el proceso de la reunión, tuvimos
un ante presupuesto que se les dio a conocer, se puso a votación y efectivamente las
aportaciones que tenemos ahorita sí son bastantes buenas, considerando que es una
promoción que entró el año pasado, a estas fechas estamos hablando que ya cubrieron e151%
y todo obedece al proceso que nos marcan las reglas de operación.

Haciendo uso de la voz la contadora Victoria Gabriela Alvizo Fuentes comenta que en menos
de un año van muy bien en la recaudación.

Tomando la palabra el Arq. José Guadalupe Méndez Rocha, comenta que en la opinión a que
se va a proyectar todo el tramo incluyendo los 100 metros, para cuando se elabore el proyecto
hacerlo que diga que se va a pavimentar por etapas, para evitar que en la Ley de Obra Públic
se pueda prestar a que se fraccione al momento de la contratación, porque puede ser que esos
100 metros no rebase para una licitación pública, o puede ser que se haga licitación simplificada
o bien depende del costo, o que pueda ser hasta una asignación directa; entonces para que no
se preste a que se estén fraccionando, y en el momento de hacer el proyecto se diga que s n

~.
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en etapas, ya con esto cumpliríamos con la Ley, nada más es como una recomendación al
momento de hacer el proyecto.

El Arq. Ernesto Angula, dice que ya se platicó con ellng. López Urenda del área de proyectos
de la Dirección General de Obra Pública, y sí se va a hacer en etapas esta obra, sería una
primera etapa la que abarcaría estos 100 metros.

La Lic. Erika Ouiroz Rocha, refiere que la justificación del proyecto en todo el tramo obedece a
que se quiere respetar el visualizar de una vez la obra en general, porque si no, no se tendrían
los niveles de rasantes si lo hacemos en diferentes etapas, que es lo que se trata de cuidar para
continuación de la obra.

Una vez expuesto el tema, la Vicepresidenta solicita que quién esté por la afirmativa se sirva
manifestarlo levantando la mano, así mismo pide a la Secretaria dar cuenta de la votación.

La Secretaria da cuenta de la votación e informa a la Vicepresidenta, que por unanimidad el
punto queda aprobado.

ACUERDO 14012022-05/22

Lic. Erika Ouiroz Rocha, Titular del fideicomiso somete a consideración un tema del área de
cobranza, dice se han presentado ciertas situaciones de diferencias en cuanto a algunos cobros,
por lo que solicita apoyo aunque es un punto que no está dentro del orden del día, si existe
disposición para que se realice una auditoría al área de cobranza, porque se están presentando
unas diferencias y que me gustaría poner orden desde ahorita, conocerlas y alinearlas a las
observaciones que se están presentando, no quiero caer en un menoscabo patrimonial que
llegara a afectar tanto al fideicomiso como a responsabilidades, si es posible que se trate y se
aceptara, si no; nos esperaremos al siguiente comité.

Hace uso de la voz la maestra Silvia de Anda Campos, Vicepresidenta, comenta que
considerando que no está dentro del orden del día, sin duda alguna es un tema muy importante
y urgente; sin embargo, al no estar en el orden del día, lo pongo a consideración de los
compañeros, pero creo que sí tenflremos que someterlo en la siguiente sesión.

La contadora Victoria Gabriela Alvizo Fuentes, dice que normativamente no se puede y no
estaba incluido en el orden del día y además porque no señalamos asuntos generales.

La titular del fideicomiso reitera que lo quiso poner a consideración, en el entendido de que no
viene en el orden del día, la inquietud se presentó en esta semana y es por eso que lo pongo a
consideración; sin embargo, viene el comité de febrero siendo la ordinaria.

El Arq. José Guadalupe Méndez Rocha, haciendo uso de la palabra manifiesta, que, sin
embargo, si es muy urgente se puede hacer otra extraordinaria para ese punto en específico u
otro que pudiera surgir, si lo desean por la importancia sugiero para no esperarse a la ordinaria.

XIII.- Asuntos generales.
No habiendo otro asunto que tratar, la Vicepresidenta da por terminados los trabajos de la sesión
virtual Décima Novena Extraordinaria del Fideicomiso de Obras por Cooperación FIDOC, siendo
las 09 horas con 43 minutos del día señalado. Asimismo, con fundamento en las cláusulas
séptima inciso n), p) y novena numeral 5, 8, Y 11 del contrato de Fideicomiso. Se instruye a I
Titular del Fideicomiso de Obras por Cooperación (FIDOC) para que elabore el acta respectiv,

C9)
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y cuidando de que se reproduzca fielmente el espíritu de lo que aquí s
términos legales y normativos aplicables se recabe la firma de los pa
en libro.

LIC. ALEJANDRA GUTlÉRREZ CAMPOS
PRESIDENTA

AUSENCIA JUSTIFICADA

GUADALUPE MORALES
RESENDEZ

SUPLENTEACREDITADA DEL SECRETARIO.

REGIDOR J. GU
HERNÁ D

VOCALPOR LA COMISiÓN DEDESARROLLO
SOCIAL

IN . JUAN DE JESÚS LÓPEZ URENDA
VOCAL SUPLENTEACREDITADO POR ll.A
DIRECCiÓN GENERALDEOBRA PÚBI.!.I(!;A

ARQ. OMELíN GARCíA
VOCAL SUPLENT ACREDITADO POR

OLLO RURAL

=b.
ERIKA QUIROZ R CHA

DIRECTORA GENERAL DEL FIDOC

SUPLENT

T CARLOS ÁLVAREZ
GISNEROS

VOCAL SUPLENTEACREDITADO POR EL
I~PLAN

ARQ. JOS ADALUPE MÉNDEZ ROCHA
VOCAL . PLENTE ACREDITADO POR LA

CONTRALORíA MUNICIPAL
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FIDEICOMISO DE OBRA PUBLICA POR COOPERACION
ANTEPROYECTO DE PRESUPUESTO PARA GASTO CORRIENTE 2021

lñgresos'porVenta~de Bié'nes,_ :_";~. ¡-'~;-.c" r ::)' " - - . . rOZ ~ _, . .,, o ..·.t~11 ~c ~~ 'li¡ t. " ,,1 ~~¡., _ ~ , "

.' u.p-'restaclon_d~.Servifios y Otros'::",,1.: :'~" _. ' ~,,' .
/ ,' : .' ";". : ' .'. " ~';"" '" ::~-,, ~ . , , , " -' ~ ," " ,r~,~.,~~.-~~r ~""f ¡,~l\o~~....~ l' '- ..' c .. '_ I ' ,

I.")gr.e ~o..i'~h"~~~i;'.,[)~Wa"';:;' : ¡, ,4:' '1;150,062 -' 1,233,625
.;, 1,175,286 ,,< '1,172,868 ó', ',i;070,6Si.,· .1;075,586 ;:~" 1;066,326. " 1,065;482 ;', .t,1,067,482 ,~, 1,068,482 ,'., 1,069,982 .' ~·'.1,067,482 -; 13,283,314 ,-$114;304,481 ,1,021,167Ingresospor Ventade Bienes,Prestación

de Serviciosy Otros Ingresos 1,150,062 1,233,625 1,175,286 1,172,868 1,070,651 1,075,586 1,066,326 1,065,482 1,067,482 1,068,482 1,069,982 1,067,482 13,283,314 14,304,481 '1,021,167
Aportación cooperadores para gastos generales 916,898 1,000,460 942,121 939,704 837,486 842,422 833,162 832,318 834,318 835,318 836,818 834,318 10,485,342 11,601,702 -1,116,360
Accesorios 199,964 199,964 199,964 199,964 199,964 199,964 199,964 199,964 199,964 199,964 199,964 199,964 2,399,572 2,399,572 O
Deductivas a contratistas 9,700 9,700 9,700 9,700 9,700 9,700 9,700 9,700 9,700 9,700 9,700 9,700 116,400 135,897 -19,497
Actualización Adeudos Cartera Vencida 23,500 23,500 23,500 23,500 23,500 23,500 23,500 23,500 23,500 23,500 23,500 23,500 282,000 167,311 114,690
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FIDEICOMISO DE OBRAS POR COOPERACION (FIDOC)

PRESUPUESTO DE INGRESOS - EGRESOS PARA GASTO CORRIENTE AÑO 2022

AÑO 2021
INCREMENTOI

AÑO 2022 DECREMENTO %

INGRESOS:

APROVECHAMIENTOS (APLICACiÓN DEL PAE) 2,399,572 2,399,572 - ° 0.00%

PRODUCTOS FINANCIEROS 1,729,811 1,902,768 172,957 10.00%

DEDUCTIVAS CONTRATISTAS 135,897 116,400 - 19,497 -14.35%

ACTUALIZACiÓN ADEUDOS CARTERA VENCIDA 167,311 282,000 114,690 68.55%

APORTACION COOPERADORES PARA GASTOS 11,601,702 10,485,342 - 1,116,360 -9.62%

TOTAL DE INGRESOS 16,034,292 15,186,082 -848,210 -5.29%

EGRESOS:

SERVICIOS PERSONALES 12,220,086 13,844,277 1,624,190 13.29%

MATERIALES y SUMINISTROS 677,448 200,718 - 476,730 -70.37%

SERVICIOS GENERALES 1,796,009 1,092,503 - 703,506 -39.17%

AYUDAS SOCIALES A PERSONAS 189,028 48,584 - 140,444 -74.30%

I TOTAL DE EGRESOS 14,882,571 15,186,082 303,511 2.04%
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